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ARRONDISSE

MENT
DE

 UN HOMME D’EXPÉRIENCE
 À LA TÊTE DE LA MAIRIE

Le nouveau Maire de la Commune de Batié se nomme DOMBU. Administrateur Civil Principal,
ancien Sous Préfet à la retraite, il a le profil de l’emploi. Voici ses pemiers mots à  l’endroit des
élites Batié en reponse aux multiples félicitations à lui adressées à travers les reseaux sociaux:
« La nouvelle équipe, qui est résolument au service de l'ensemble des populations de Batié sans
exclusive, compte sur le soutien de toutes les filles et de tous les fils Batié et particulièrement
des membres de l'AEDEBA. Nous ne vous demandons pas de nous signer des chèques en blanc.
Nous vous prions seulement de nous considérer sans a priori et de vous donner le temps de
juger les maçons au pied du mur.
Nous sommes totalement ouverts à la critique constructive et vous invitons et accueillerons
avec gratitude toute suggestion pertinente qu'il plaira aux uns et aux autres de nous faire… »
Paroles de sage!

TRENTIÈME ANNIVERSAIRE
DE L’AEEBY À BATIÉ

Mme KAMGANG Clarisse, Présidente de l’AEEBY

«  L’AEEBY DOIT MAINTENIR LE CAP  »
L’AEEBY ( Association des Epouses des
Elites Batié de Yaoundé) a fêté les 10 et 11
février 2020 dernier ses 30 ans d’existence
. Pour cette occasion, l’AEEBY a donné
rendez-vous à tous ses membres à Batié.
C’est-à-dire au village. Nous avons eu la
chance d’interroger Mme KAMGANG
Clarisse, Présidente de ladite
Association.Fêter l’anniversaire d’une
Association, c’est l’occasion non
seulement de faire le point sur la vie de
celle-ci et ses priorités mais aussi
d’envisager l’avenir dans une sorte de
« bilan et perspectives ».

LIRE NOTRE DOSSIER EN PAGES 2, 3, 4, ET 5

30 ANS
DE

SOLIDARITÉ
ACTIVE

DECRYPTAGE

L’HONORABLE FONGANG
GAGNE SON PARI :

UN JEUNE DANS L’EXÉCUTIF
 MUNICIPAL DE BATIÉ

À QUOI PEUT SERVIR
UN FOYER COMMUNAUTAIRE

À BATIÉ ?

Nos lecteurs nous ecrivent

Quels hommes
à la commune
 pour un Batié

 moderne
en 2035 ? LIRE EN PAGE 10
LIRE EN PAGE 11

LIRE EN PAGES 6, 7, 8 ET 9
LIRE EN PAGE 5



100% aux municipales, 78,85% aux législatives en faveur des listes du
RDPC avec un taux de participation record de 94, 07%, il fallait le
faire. Batié l’a fait.

Une victoire éclatante dans un environnement de tempête électorale
où de nombreux appels au boycott et de menaces verbales, voire
même physiques ont prospéré ici et là pour empêcher  aux populations
d’aller aux urnes accomplir leur devoir de citoyens, Batié dis-je a réussi
à le faire.

Une victoire sans nulle autre pareille préparée minutieusement

- D’abords auprès des militants du RDPC par une campagne  de porte
à porte systématique : pour lever toutes les équivoques sur la non
investiture de leur champion «  l’Honorable Bernard FONGANG  »,
décision considérée ici par la plus large majorité des populations,
toutes tendances  confondues, comme une injustice de plus contre
l’arrondissement de Batié qui malgré sa première place lors de toutes
les échéances antérieures  s’est toujours retrouvé au dernier banc
lors du partage de fruits de la victoire

- Ensuite auprès des militants du MRC, principal adversaire du RDPC
pour  leur expliquer l’intérêt citoyen d’aller voter  dans une élection
de proximité pour choisir ceux et celles de nos fils et filles les mieux
à même  de conduire le développement de Batié. Campagne qui s’est
soldée ici par le ralliement d’une très large majorité de militants du
MRC avec à leur tête Bertrand NANA le leader incontesté de ce parti
de l’opposition à Batié.

Une victoire qui en elle porte  plusieurs messages
1-  D’abords un message de fidélité. Au moment où tous les vents

lui semblent contraires, Batié a voulu par ce résultats réaffir-
mer que contre vents et marrais, il reste et demeure un bas-
tion imprenable du RDPC ;

2- Ensuite un appel pressent à réparation des  « préjudices » que
Batié a toujours subit lors des  partages des fruits de la victoire
dans les Hauts plateaux. L’arrondissement de Baham  a son
sénateur. Les arrondissements de  Bangou  et de Bamendjou
ont leurs députés. L’arrondissement de Batié quand à lui, n’a
rien ou plutôt une foultitude de suppléants qui en réalité ne
sont que de figurants dans le jeu politique national ou local
sans  la moindre possibilité d’influer sur la marche de la répu-
blique. Piètre récompense lorsqu’on sait que Batié a toujours
occupé le premier rang en faveur du RDPC dans les résultats
des échéances précédentes.

Une victoire  enfin porteuse d’espoir.
- Espoir que justice sera désormais faite pour que les Hauts

plateaux, la région de l’ouest et le Cameroun se fasse avec
Batié qui,  il faut le rappeler, a eu ses uniques représentants (
le député TONPOBA Gaston , le ministre NGAYEWANG Pierre)
au début des années de l’indépendance du Cameroun

- Espoir que sous la conduite sage et eclairée  de S. Excellence
Paul BIYA, le Cameroun va continuer d’aller de l’avant dans sa
marche vers la démocratie et le développement

- KAMGANG Jacques

HAUTS-PLATEAUX
ELECTIONS LEGISLATIVES ET MUNICIPALES DU  09 FEVRIER 2020

À BATIÉ, LE BOYCOTT A ÉTÉ BOYCOTTÉ

DIMENSIONS PREMIERE DE
COUVERTURE

DEUXIEME DE
COUVERTURE

TROISIEME DE
COUVERTURE

QUATRIEME DE
COUVERTURE

PAGES
CENTRALES

PAGES
INTERIEURES

8ème de page 15•000 FCFA 10•000FCFA 10•000FCFA X 10•000 FCFA 5•000 FCFA

¼ de page 30•000 FCFA 20•000 FCFA 20•000 FCFA 40•000 FCFA 20•000 FCFA 10•000 FCA
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Double page X X X X X 70•000 CFA
1 page de publi-
reportage
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2 pages de publi-
reportage

X X X X 100•000 FCFA 80•000 FCFA
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LE TRIO GAGNANT
1- M. DOMBU  L’ADMINISTRATEUR

2- M. NZETEM MICHEL
UN ENSEIGNANT COMME PREMIER ADJOINT

 UN HOMME D’EXPERIENCE
 À LA TÊTE DE LA MAIRIE

Administrateur Civil Principal, ancien Sous Préfet à la retraite, il a le profil de l’emploi. Voici ses
pemiers mots à  l’endroit des élites Batié en reponse aux multiples félicitations reçues dans les reseaux
sociaux: « La nouvelle équipe, qui est résolument au service de l'ensemble des populations de Batié
sans exclusive, compte sur le soutien de toutes les filles et de tous les fils Batié et particulièrement
des membres de l'AEDEBA. Nous ne vous demandons pas de nous signer des chèques en blanc.
Nous vous prions seulement de nous considérer sans a priori et de vous donner le temps de juger
les maçons au pied du mur.
Nous sommes totalement ouverts à la critique constructive et vous invitons et accueillerons avec
gratitude toute suggestion pertinente qu'il plaira aux uns et aux autres de nous faire… »
Paroles de sage!
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3- TCHOMMOE VINCENT
L’ HOMME POLITIQUE

COMME DEUXIEME ADJOINT

LE NOUVEL EXÉCUTIF MUNICIPAL DE BATIÉ

«  J'ai commencé à militer
dans l’OJRDPC depuis 1997
en qualité de  secrétaire. En
2000, je deviens Président
de la sous OJRDPC de
Bametchoue Fodom. C'est
en 2016, avec la création de
notre nouvelle section que
je deviens  premier
Président de la Section
OJRDPC des Hauts Plateaux
Nord Est. J'entre  dans la
liste des conseillers
municipaux en 2020 et au
terme des élections de
l'exécutif communal, j'ai été
voté élu comme deuxième
adjoint au maire »

Né en1954 à Batié
Étude primaire à la mission catholique de
Batié sanctionné par le CEPE.
Études secondaires au Lycée classique de
Baf:Diplôme obtenu:probatoire
Lycée moderne de Nkongsamba:diplôme
obtenu :Bacc série c.
Université de Dschang:Diplôme :Licence en
psychologie

Second cycle:Maîtrise en philosophie
Inscription en Doctorat Thèse unique, mais
études doctorales non achevée
Études en sciences de l'éducation à
L'Université de Reims en France.
Diplôme obtenu :DEUG en sciences debut
l'éducation.
Professeur des Écoles Normales et depuis
4 ans professeur associé D'université
Enseignant à IUT et à L'Université
catholique de Bafoussam.
Cours :Psychologie de L'entreprise
J'ai enseigné au Lycée de Loum, au Lycée
Bilingue de Mbouda, à l'ENIEG de
Bafoussam.
Comme responsable, j’ai été chef de
département des Études et de Stages à
l'ENIEG de Dschang et à l'ENIEG de
MBOUDA.
Actuellement professeur associé
d'université et enseignant à L'IUT de
Bandjoun et à L'Université catholique de
Bafoussam ( ICAB).

POUR OBTENIR LA VERSION PDF DE BATIÉ-INFOS
ABONNEZ-VOUS POUR 12 ÉDITIONS (UN AN)

En envoyant par orange money la somme de 5 000 FCFA au numéro 699 53 63 75
Suivi d’un SMS au même numéro précisant:

Vos noms et prénoms, Les références de paiement par Orange money
Le numéro whatsapp ou l’adresse mail par lesquels vous désirez recevoir Batié-infos version PDF
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Ce que vous devez savoir c’est que le maire  et ses adjoints ne sont  pas directement élus par les citoyens
mais par les conseillers municipaux de la commune.
Au lendemain des élections municipales, le conseil municipal se réunit pour élire le maire. En vertu des
dispositions de la loi du 24 décembre 2019 portant Code Général des Collectivités Territoriales Décentralisées, les Maires et
leurs Adjoints  dans les Communes sont élus au cours de la session de plein droit qui se tient le deuxième mardi suivant la
proclamation officielle de résultats du scrutin. Pour la  commune de Batié, un MESSAGE PORTE de Monsieur le Préfet  du
Département des Hauts plateaux  a fixé cette rencontre cruciale au mardi 18  février à 12 heures. Autrement dit : c’est  ce
mardi 18  à partir de 12 heures,   que les conseillers municipaux de Batié ont élu  leur exécutif municipal.
Disons le tout de suite : Ce n’est pas n’importe qui doit se présenter ou se faire élire comme Maire de Batié
Dans sa circulaire N°001/RDPC/CC/SG du 13 février 2020, le Secrétaire Général du Comité  Central de notre
Grand Parti national fixe les conditions pour être un bon Maire RDPC.
Première condition : Il faut que ce soit quelqu’un de compétent c’est-à dire posséder de bonnes connaissances mais
aussi et surtout adopter les bonnes attitudes et mettre en pratique les bonnes aptitudes selon les situations. Il est
important voir indispensable par exemple pour un maire de bien connaître les dispositions du Code Général
des Collectivités Territoriales et de tous les textes sur la décentralisation en cours dans notre pays  Mais
aussi et surtout de savoir les  exploiter pour en extraire les bons plans pour développer notre commune
Deuxième condition : Il faut qu’il soit irréprochable au regard de la loi et de l’éthique c’est-à dire quelqu’un qui
ne s’est pas embourbé dans de combines malsaines, des détournements d’argent et autres pratiques que notre société décrie
chaque jour. Donc quelqu’un d’intègre, de responsable, soucieux des deniers publics et respectueux des valeurs morales. On
attend de lui qu’il soit avant tout honnête et qu’il fasse passer l’intérêt général de sa commune, avant son propre intérêt ou
celui d’un clan. Avoir le sens du bien commun. Être loyale, honnête et aucune contrepartie en compensation d'autorisation,
Troisième condition : Il faut qu’il soit totalement dévoué à la tâche. c’est-à dire quelqu’un qui ne vient pas travailler
à temps partiel à la Mairie. Ceci commence par l’obligation de résidence. La circulaire de Monsieur le Secrétaire Général du
Comité Central est claire la dessus  : «

Cette disposition pertinente vise à favoriser une présence effective, permanente et laborieuse de l’exécutif
municipal sur le le lieu d leur travail

Quatrième condition : Il faut qu’il jouisse des qualités humaines et des aptitudes lui permettant de répondre
au mieux aux aspirations et aux besoins légitimes des populationsQuelles doivent être les qualités
humaines et personnelles d’un bon maire

· En tout premier lieu, je classerai l’écoute et le contact humain. Comme un bon médecin généraliste qui prend le
temps d’ausculter son malade (son village) avant de poser un diagnostic, afin de ne point soigner seulement les
symptômes de surface mais bien les causes profondes de la maladie. un maire doit faire preuve d’une
grande intelligence relationnelle (l’écoute, la compassion, l’esprit d’équipe), car il lui faudra comprendre les
revendications mais aussi les peurs de ses administrés, être capable de les faire se sentir écoutés et développer
des relations stratégiques et tactiques sur son territoire pour gagner tous les soutiens possibles.

· En second, je placerai le charisme, Il doit être charismatique, être un bon orateur pour transmettre ses idées et
savoir convaincre. Un Maire doit être capable de parler et de convaincre ses interlocuteurs.

· En trois, je placerai la capacité d’analyse et de synthèse qui l’aideront dans les nombreuses décisions qu’il doit
prendre chaque jour.

· En quatre, le sens de l’Organisation : Le maire devant organiser le travail des agents publics et gérer les
conseillers municipaux de sa commune, des compétences de management lui seront précieuses. Pour
cela, il doit savoir s’entourer et déléguer une ou plusieurs  de ses responsabilités

Quels sont les aptitudes qu’il doit avoir et qui vont lui permettre de répondre au mieux aux aspirations et
aux besoins légitimes des populations ?

· être très disponible, pour tous sans esprit de chapelle,

· être plus près des citoyens et au fait de leur réalité.

· Il faut avoir des idées, mais toujours consulter les citoyens pour les approfondir, les modifier et les adapter le plus
possible aux besoins de la population.

· Il doit être capable d’appréhender par lui-même la situation locale avec lucidité. Il  doit connaitre personnellement
les problèmes et les aspirations de la population sans avoir besoin d’une ribambelle d’intermédiaires.

· faire de bons constats pour apporter de bonnes solutions.

· faire preuve d’une certaine proximité et accessibilité avec ses administrés

· être celui qui lit tout, sait tout, explique clairement tout et connait aussi bien les gens que les
filières,

· rester sensible et compatissant aux malheurs de chacun sans distinction,
· être patient et attentif à l'égard des administrés dont il est le serviteur,

Par KAMGANG Jacques

LE NOUVEL EXÉCUTIF MUNICIPAL DE BATIÉ

LE PROFIL D’UN BON MAIRE DU RDPCLE NOUVEL
EXÉCUTIF
INSTALLÉ
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Dans une interview prémonitoire
accordée à Batié Infos et publiée dans
son édition d’Avril 2019 dont fac
similé ci-contre, voici ce que déclarait
L’Honorable fongang Bernard:

«  Mon objectif en entrant en
politique, donc en m’engageant, était
et demeure faire des jeunes de
véritables acteurs de la construction
nationale. De les faire passer d’un
rôle de spectateurs résignés à celui
d’acteurs engagés.

Ce positionnement politique a
d’ailleurs été bien perçu par les
jeunes qui m’ont attribué le
pseudonyme de « capitaine des
jeunes »

…« Ce que je souhaite, c’est de
renforcer la participation politique
efficace et significative des jeunes Il
ne s’agit pas de faire des jeunes une
catégorie de privilégiés, ni à
substituer les rapports
générationnels aux rapports de
classe. Il faut éviter le piège qui
consiste à considérer les vieux comme
les ennemis des jeunes, mais comme
ceux qui possèdent le capital,le
pouvoir culturel et politique

Ce que je demande lors de nos
réunions politiques, c’est qu’on
respecte les normes minimales pour
la participation politique des jeunes
en étant transparent, respectueux,
responsables, à leur égard.

Au niveau des instances de mon
parti, ce que je demande dans nos
consultations électorales, c'est de
donner plus de places aux jeunes afin
de les former pour qu'ils deviennent
les leaders de demain.

Cette année, je m'engage à
soumettre à la hiérarchie de mon
parti au moins 5 jeunes candidats
conseillers municipaux à Batié (soit
20%).

Je sais que toute jeunesse a quelque
chose à prouver. Elle a besoin de
croire qu’elle peut transformer le

L’HONORABLE FONGANG GAGNE SON PARI
UN JEUNE DANS L’EXECUTIF MUNICIPAL DE BATIE

Bien plus que le renouvellement au grand complet  de l’équipe qui
compose l’exécutif municipale  de Batié,  le fait majeur à retenir de
cette nouvelle configuration, c’est l’entrée  en force de plusieurs
jeunes dans le nouveau Conseil Municipal et surtout de  TCHOMMOE
Vincent, Président de la Section OJRDPC des Hauts Plateaux Nord

Est dans ce trio  gagnant à qui les Batié ont décidé presqu’à l’unanimité
de confier la conduite du développement de Batié.
Une entrée qui sonne comme une victoire pour  l’Honorable FOGANG
Bernard, le Pichichi des Jeunes  dont l’un des axes  majeurs de son
action politique est l’engagement des jeunes  en politique.

monde. Elle a besoin d'oser et de
rêver. Le contraire est une fatalité
qui coupe les ailes de la jeunesse. Et
en coupant les ailes de la jeunesse,
chacun doit être conscient que l’on
coupe les ailes à la société toute
entière. Car dans un monde où les
rêves de la jeunesse ne se réalisent
jamais, les portes de l’avenir se
ferment pour tous, quel que soit leur
âge.

Mon engagement politique m'a
énormément appris. C'est un univers
de codes tacites. Il y a tout un savoir-
être, des choses invisibles que l'on
assimile en observant. Militer, c'est
aussi un exercice intellectuel
permanent. Nous rencontrons des
gens qui nous sont opposés, il faut
sans cesse se forger un argumentaire.

Ce qui me motive en premier lieu
c'est de donner la possibilité aux
gens et particulièrement aux jeunes
de s'exprimer, de faire des choix
éclairés, de rêver.

Et si on se lance dans les élections, il
faut s'attendre à prendre des coups
et accepter les défaites. Il y a
beaucoup de candidats et peu d'élus;
Mais quoique vous fassiez, la
politique est incontournable. »

TCHOMMOE VINCENT:
UN JEUNE AU PERCHOIR
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Quel bilan faites-vous des 30 ans d’existence de
l’AEEBY ?

Je voudrais, d’emblée, vous témoigner ma
reconnaissance à vous Monsieur KAMGANG
Jacques, ainsi qu’à toute l’équipe de Batié Infos, pour
l’intense couverture médiatique déployée dans le
cadre de cet événement.

Je vous remercie également de l’opportunité que vous
me donnez de dire en quelques mots le bilan des 30
ans de notre Association, l’Association des Epouses
des Elites Batié de Yaoundé (AEEBY).

A cet effet, je dirais que le bilan de l’AEEBY est
satisfaisant, notamment en termes de maturité des
Dames, de solidarité active et d’assistance constante,
tant au sein de l’association qu’à l’égard des tiers
(jeunesse, orphelins, structures sanitaires, malades,
autres Associations…).

Y a-t-il eu des déceptions, des surprises, bonnes ou
mauvaises ? Quelles leçons en avez-vous tiré ?

Pour faire simple, je voudrais répondre à cette
question en évoquant deux citations très populaires :
« la vie n’est pas un long fleuve tranquille, c’est une
montagne à gravir » et « aucune œuvre humaine n’est
parfaite ».

Pour être plus précise, je dirais que notre plus grande
déception et surprise malheureuse, c’est la perte de
plusieurs de nos membres. Certes, elles furent, pour
certaines, longtemps malades, les séparations restent
douloureuses. Que leurs âmes reposent en paix. Je
voudrais citer ici, avec votre permission, Mesdames
FOMO Blonde, FOZEU Jeannette, DJEUNANG
Casimir, NZETEM Yvonne, DOMKEM Brigitte,
NZEUGANG, KAMGANG Elise I, KENMOE
Odette.

Sur un tout autre plan , en tant que Présidente, depuis
plus de cinq (05) ans, je déplore souvent au sein de
l’Association, le peu de volonté affichée d’une
minorité par rapport au développement des micro-
projets, susceptibles d’améliorer les conditions de vie
de nos populations et même des membres. Toutefois,
nous ne cessons de booster les unes et les autres, pour
une synergie d’action commune.

En guise de bonnes surprises, l’élément phare c’est
cet élan de solidarité active et l’assistance permanente
qui animent les membres de l’AEEBY en cas de
circonstances tristes ou douloureuses ; c’est d’ailleurs
pour cette raison que le slogan de la célébration de
nos noces de perle est « 30 ans de solidarité active ».

La leçon importante à tirer c’est qu’il faut toujours
avancer ensemble, personne ne doit rester en marge
de l’AEEBY. Au vu de la célébration faste de ce 30ème

anniversaire à Batié l’AEEBYdoit maintenir le cap
sur les actions lumineuses et positives.

Pouvez-vous nous expliquer pourquoi vous avez
choisi le village pour célébrer  les 30 ans de l’AEEBY ?

Oui, à cette question je voudrais effectivement relever
que plusieurs localités ont été mises en débat, mais
en définitive la majorité des membres ont porté leur

voix sur Batié et l’organisation des activités a été conçue
sur le relief de Batié et aujourd’hui, vous connaissez la
suite.

Comment s’est déroulé cet anniversaire à Batié ?

La célébration du 30ème anniversaire de l’AEEBY à
Batié s’est déroulée sur deux jours.

Le 10 février, premier jour, l’évènement a démarré par
une marche sportive de Tchomsso à Djedem, ponctué
d’une visite de la Chefferie Batié à Hiala avec un
important entretien avec le Chef Supérieur Batié, Sa
Majesté TCHOUAINKAM Théodore,

Puis ont suivi, dans l’après-midi, une messe
œcuménique d’action de grâce, ainsi qu’une importante
réception et soirée dansante à la résidence du Couple
André KAMGANG, au quartier Lagou I,  pour qui je
témoigne ici ma profonde gratitude pour leur hospitalité
et leur générosité.

Le second jour a été couronnée par la participation des
membres de l’AEEBY et de l’AEEDEBA au défilé, à
la place des fêtes de Batié, et la remise des récompenses
à 31 élèves des Lycées et CES de Batié, et la remise des
primes spéciales aux cinq (05) meilleurs enseignants
des établissements scolaires retenus. Cette célébration
s’est achevée par la réception à la Résidence de Madame
le Sous-Préfet de l’Arrondissement de Batié.

Pouvez-vous nous expliquer le pourquoi du choix des
activités au programme ?

Oui, le choix des activités a fait l’objet de plusieurs
débats et échanges, parfois houleux, au même titre que
le choix de la localité devant abriter l’évènement comme
sus-évoqué, mais en définitive le programme retenu que
je viens de présenter a été un choix consensuel, partagé

aussi bien par les membres de l’AEEBY que par
les membres de l’AEDEBA, représentés au sein du
Comité d’organisation.

Au terme de cette célébration peut-on dire que
vous avez gagné le pari que vous vous êtes donné
au départ ?

Oui, j’ai gagné le pari, oui nous avons tous gagné
le pari que nous nous sommes donnée au départ,
Mais pour être plus sérieuse, il faut bien souligner
que l’AEEBY a préparé cet événement depuis près
d’un an.

Néanmoins, nous avons été un peu surprise par la
ferveur et l’engouement de ces deux jours
d’intenses et riches activités, qui du moins a pris
corps, avec la célébration de la 54ème édition de la
fête de la jeunesse. Nous en sortons très fières de
nous.

Quels sont vos indicateurs de succès ?

Les Indicateurs de succès, pour moi, se résument
à la réalisation effective de toutes les activées
retenues dans le Programme, une participation
massive de toutes les parties prenantes et des
invités de marque, aucun incident enregistré, des
témoignages de satisfaction des uns et des autres
et à la joie et au bonheur que j’ai perçu dans les
regards des enfants récompensés, sans oublier que
toute cette célébration était placée sous la
protection divine.

Mot de fin :

Mon mot fin est un message de remerciements à
tous les membres de l’AEEBY et de l’AEDEBA
qui se sont fortement impliqués dans les activités
et la production de AEEBY Magazine ; Magazine
marquant la présente célébration.

Mes sincères remerciements s’adressent également
à Mme Mireille Sonia NGONO, Sous- Préfet de
l’Arrondissement de Batié, au Chef Supérieur du
Groupement Batié, aux Chefs d’Etablissements
Secondaires de Batié, ainsi qu’à nos Sponsors
(Santa Lucia, le BEST, FODEC, CAFEX
NOUBISSI, SONECO, EXTRA DESIGN,
MICHELE’CORPORATION…), pour leur
disponibilité et leurs appuis multiformes.

En définitive, je voudrais simplement dire MERCI
à tous ceux qui de près ou de loin ont contribué au
plein succès de cet heureux évènement de
l’AEEBY.

Je voudrais, tout de même avec votre permission,
relever qu’en guise de perspective, AEEBY se
projette dans le développement des micro-projets
au bénéfice des populations de Batié et la
multiplication des actions caritatives sur
l’ensemble du Cameroun, essence même de
l’AEEBY.

Propos recueillis par
Jacques  KAMGANG

L’AEEBY ( Association des Epouses des Elites Batié de Yaoundé)
a fêté les 10 et 11 février 2020 dernier ses 30 ans d’existence .
Pour cette occasion, l’AEEBY a donné rendez-vous à tous ses
membres à Batié. C’est-à-dire au village. Nous avons eu la
chance d’interroger Mme KAMGANG Clarisse, Présidente de

ladite Association.Fêter l’anniversaire d’une Association, c’est
l’occasion non seulement de faire le point sur la vie de celle-ci et ses
priorités mais aussi d’envisager l’avenir dans une sorte de « bilan
et perspectives ».

TRENTIÈME ANNIVERSAIRE DE L’AEEBY À BATIÉ
30 ANS

DE
SOLIDARITÉ

ACTIVE

Mme KAMGANG Clarisse, Présidente de l’AEEBY

«  L’AEEBY DOIT MAINTENIR LE CAP  »
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TRENTIÈME ANNIVERSAIRE DE L’AEEBY À BATIÉ
«30 ANS

DE
SOLIDARITÉ

ACTIVE »LE FILM DE L’ÉVÈNEMENT

2- MOMENT  D’ECHANGE CONVIVIAL AVEC S.M.  LE ROI DE BATIE

1-LA MARCHE SPORTIVE
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TRENTIÈME ANNIVERSAIRE DE L’AEEBY À BATIÉ
«30 ANS

DE
SOLIDARITÉ

ACTIVE »
LE FILM DE L’ÉVÈNEMENT

3- MESSE D’ACTION DE GRACE

4- LE GÂTEAU D’ANNIVERSAIRE
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TRENTIÈME ANNIVERSAIRE DE L’AEEBY À BATIÉ
«30 ANS

DE
SOLIDARITÉ

ACTIVE »LE FILM DE L’ÉVÈNEMENT
5- DISTRIBUTION DES

REPORTAGE PHOTOS

KOUTCHOUANG FRANCOIS



Activités socioculturelles
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A la suite de la publication dans l’une de nos éditions, de l’appel à contribution
pour la construction d’un foyer communautaire à Batié, plusieurs de nos
lecteurs nous ont écrit pour savoir à quoi peut bien servir un foyer
communautaire.
Je voudrais rappeler que,  selon le Plan Communal de Développement de Batié,
la construction d’un foyer communautaire fait partie des projets prioritaires

dans au moins 5 des 10 villages que compte Batié.(Voir les projets
prioritaires contenus dans le PCD).C’est dire qu’il s’agit d’une demande
forte des populations à la base et qui mérite d’être prise en
considération.
Dans les lignes qui suivent, j’essaye pour ma part de dire ce à quoi
peut servir un foyer communautaire. Ce n’est qu’un point de vue

LE POBLÈME COMMUNAUTAIRE À
RÉSOUDRE
La culture et la tradition Batié se meurt.
Triste constat: nos us et coutumes sont en
voie de disparition. Au fur et à mesure que
tournent les aiguilles de l’horloge du temps,
on assiste à une décomposition du tissu
socioculturel Batié. Situation qui plombe
l’émergence de Batié en tant que entité
culturelle dans le champ socioculturel
national

Cette décomposition du tissu socioculturel est
historiquement liée à l’exode rural ainsi qu’au
brassage des populations venant de divers
coins du pays et vivant ensemble dans leur
nouvelle terre d’accueil .D’où la fragilisation
des liens ombilicaux qui devraient rattacher
les uns et les autres à leur terroir respectifs
et à leurs pratiques socioculturelles d’origine

Au point où ici et là, les quelques tentatives
de recréer l’environnement socioculturel
d’appartenance se solde par des échecs dû
essentiellement à l’absence ou à la rareté des
détenteurs des savoirs endogènes en mesure
de transmettre leurs savoirs à ces populations
devenues « culturellement et socialement
allogènes» jusque dans leur propre terroir

Il y a donc urgence à traiter le mal à partir
de sa racine en créant un foyer
communautaire à Batié à partir duquel, jeune
comme adulte, les Batié pourront
s’approprier ou se réapproprier ces savoirs
millénaires qui fondent leur identité propre
et à partir desquels ils pourront se projeter
dans la communauté nationale avec leurs
spécificités et se faisant, contribuer à
l’enrichissement de la culture nationale
Camerounaise

CE QUE JE PROPOSE

De mon point de vue, j’entrevois deux rôles
principaux à assigner au futur foyer
communautaire de Batié

· Lieu de recensement et de
conservation des savoirs ancestraux.

· Lieu de diffusion et de partage de
ces savoirs ancestraux

Deux dimensions qui dans le contexte actuel
renvoient à une même réalité: faire du foyer
communautaire un haut lieu culturel site et
source d’inspiration et de formatage
identitaire pour des personnes qui se
reconnaissent un même ancêtre, qui ont en
commun un même système de valeurs, une
même culture, une même langue et un même
territoire.

Dès lors ce foyer sera le symbole de l’identité du
Batié, de son origine. Ce sera le lieu idéal de
construction ou de reconstruction de son identité
socioculturelle; un lieu privilégié de partage et de
solidarité

Au cœur de sa programmation, le foyer culturel
s’attachera à remplir deux grands objectifs   au
service de la communauté Batié :
• Reconstituer le tissus socioculturel Batié en

mettant à la disposition des batiés des
villes comme du terroir les savoirs et les
pratiques qui fondent l’identité du peuple
batié ;

• répondre à leurs besoins d’ancrage identitaire
et de formation en leur proposant des outils
pour assurer une bonne insertion dans leur
culture d’origine

Caractérisé par sa pluridisciplinarité, les activités
à y promouvoir devront tourner autour des deux
axes principaux ci- après :

· Les activités socioculturelles

· Les activités communautaires

QUELQUES ACTIVITES SOCIOCULTURELLES A Y
PROMOUVOIR

Il s’agit essentiellement des activités
d’animation culturelle à destination de la
population locale ou de passage organisées dans
le cadre des structures ci-après:

· Une bibliothèque communautaire,

· Un musée communautaire

· Une salle d’exposition des œuvres d’art et
de création artistique

· Une salle de spectacle,

· Une salle des conférences,

· Une salle d’informatique (Cours
d’Internet, Cours d'informatique)

QUELQUES ACTIVITES COMMUNAUTAIRES A Y
PROMOUVOIR

Les activités communautaires doivent favoriser
l’apprentissage et la familiarisation avec les
pratiques culturelles à travers des animations en
groupe. Les activités proposées visent à valoriser
les pratiques culturelles par le partage
d’expériences et de connaissances.

A- Atelier alimentaire

Descriptif
· Initier les participants à la préparation des

mets traditionnels (Taro, kui ,kondré……)

Objectifs
· Apprendre à choisir des aliments et des

ingrédients

· Apprendre à préparer des repas équilibrés

· Partager des savoirs culinaires

· Favoriser la création de liens sociaux à
travers les rituels du repas

B- Atelier d’Initiation aux rythmes et danses
traditionnelles (Atelier chants et danses
traditionnelles)

Descriptif
Initier les participants à l’exécution des chants et
des danses traditionnelles telles que le Kouodjang
, le Nkeup, le kougang, ….

C- Atelier Art et culture traditionnelle
Vannerie
Arts du bambou
Tissage des nattes
Art vestimentaire traditionnel

D- Activités découvertes orientées sports et
tourisme
Descriptif
Excursion dans les sites touristiques Batié

Organisation des manifestations culturelles et
touristiques (Mont Metchou…)

Développer un processus de socialisation par les
activités sportives

Jacques KAMGANG
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NOS LECTEURS NOUS ECRIVENT

Monsieur KAMGANG JACQUES
Rédacteur en chef de Batié infos.

Voilà les élections locales qui pointent à l’horizon. Nous
avons vu tout le branle-bas que cette élection à suscité
auprès des partis politiques dans les hauts-plateaux en
général et dans l’arrondissement de Batié en particulier.

Nous sommes satisfait de la manière dont les choses se
déroulent. Malgré quelques grincements de dents, nous
constatons que les différents états-majors ont pris
conscience que l’environnement politique a changé et que
les choses ne peuvent plus se faire comme avant.

Je voudrais particulièrement m’interroger sur la
constitution des différentes listes qui vont concourir à
l’élection municipale car, pour nous, la commune à un rôle
très important ànjouer. Elle peut être considérée comme
la cheville ouvrière du développement.

C’est pourquoi à l’heure où l’on parle du renouvellement
des exécutifs communaux qui aura lieu probablement en
février 2020,  les états-majors des partis politiques
devraient  toujours se poser la question de savoir : «
quels hommes à la commune pour un Batié moderne
en 2035 ».

DASSI Jean Célestin

Quels hommes à la commune pour
un Batié moderne en 2035 ?

Batié –Infos ne doit cesser
de faire valoir notre

culture
Merci à Batié Infos pour la parution de
l’édition spécial « les cahiers de Batié-
Infos » vous nous avez fait replonger
dans notre enfance avec une
présentation très précise de la
cérémonie du "KAN".

Merci de mettre en exergue notre
héritage culturel qui est très riche, mais
qui, à mon avis, n’est pas suffisamment
valorisé.

C’est vrai nous pouvons louer les efforts
de Sa Majesté le Chef Supérieur Batié
pour la promotion de nos valeurs
ancestrales par l’organisation régulière
de la cérémonie du MECHIEH qui
mobilise les fils Batié d’ici et d’ailleurs.

Nous pensons que sur le plan culturel,
le village Batié à beaucoup à offrir à ses
fils. C’est pour quoi, Batié –Infos ne doit
cesser de faire valoir notre culture car
la force d’un peuple c’est sa culture.

UN LECTEUR DE BATIE INFOS



NOS PROJETS

Projets permanents
Excellence scolaire

Programme d’appui aux jeunes
Conférences

Dons aux personnes vulnérables
Événements sportifs

Arbres de Noël
Projets ponctuels

Aménagement d’un centre multimédia
Construction des bâtiments scolaires

Construction des latrines
Formation à la conduite des motos taxis

FONDATION FONGANG
www.fondationfongang.org

AU SERVICE
DE LA JEUNESSE

Conférences

Construction des salles de classe

Pour nous aider à agir

Pour faire un don,
consultez notre site

www.fondationfongang.org

PRÉSENTATION
Création :
Il est créé le 11 Février 2016, entre
les membres, une association de-
vant regrouper les jeunes des
deux sexes, de nationalité came-
rounaise,• régie par les textes en
vigueur au Cameroun.

Dénomination :
Ladite Association prend la déno-
mination «• FONDATION FON-
GANG». La Fondation FONGANG
est une organisation à but non lu-
cratif.
Elle réunit des jeunes hommes et
femmes de nationalité Camerou-
naise dans le but de promouvoir
des initiatives communes en vue
de lutter contre la pauvreté. La
fondation prône le développement,
les activités des jeunes et l’éduca-
tion.

Nos objectifs:
Les objectifs de la fondation sont
déclinés ci-dessous•:
1. Le renforcement des capacités
par le partage des connaissances•;
2. La lutte contre le chômage•et la
pauvreté à travers l’entraide ;
3. L’encouragement des initiatives
locales de développement•;
4. La mobilisation de toutes les
couches de la société et de toutes
les •••Ressources en vue du rayon-
nement du pays ;
5. Le parrainage des micro-projets
générateurs de revenus ;
6. La collaboration avec les institu-
tions universelles visant les objec-
tifs similaires•;
7. La promotion par tous les
moyens de l’amélioration de condi-
tions de vie des femmes rurales
africaines•;
8. La lutte contre le VIH/SIDA.

Nos réalisations
● •Excellence Scolaire
● Arbre de Noël
● Constructions des Latrines
● Conférences
● Programme d’appui Aux

Jeunes
● Événements Sportifs
● Construction des Bâtiments
● Dons aux Personnes Vul-

nérables

Prix de l’excellence scolaire

Arbre de noël


